

Zeitschrift: Revue économique et sociale : bulletin de la Société d'Etudes Economiques et Sociales

Herausgeber: Société d'Etudes Economiques et Sociales

Band: 47 (1989)

Heft: 1

Vorwort: Editorial

Autor: Jenny, Alain

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 26.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Editorial

Dr. Alain Jenny,
*Président SEES
Lausanne*

Organisés sous les auspices de la Mairie d'Arles et du groupe Granit, les Entretiens européens d'Arles ont réuni, en mars 1988, une centaine de personnalités issues des milieux politiques, économiques et universitaires de 17 régions d'Europe et des observateurs américains et canadiens.

L'originalité de cette réunion était d'aborder en toute indépendance et sans idées préconçues des enjeux fondamentaux à moyen terme pour la société européenne en devenir, tout en recherchant des retombées à très court terme.

Alors que la plupart des problèmes auxquels la société de la fin du XXème siècle est confrontée sont traités de façon fragmentaire par d'éminents spécialistes, la nécessité d'intégrer des objectifs économiques et écologiques, oblige à des approches synthétiques et globales.

D'emblée, il est apparu que la collaboration entre régions d'Europe différentes sur le plan politique, administratif, économique, social et culturel était indispensable si l'on voulait concilier niveau et qualité de la vie, et faire de cet objectif le nouveau moteur économique de la société européenne.

Il y a été établi que des partenariats originaux doivent déboucher sur des synergies entre secteur public et secteur privé, entre chercheurs et entrepreneurs, entre protecteurs de l'environnement et industriels, de même qu'entre travailleurs et patrons.

Un véritable état de grâce a régné pendant trois jours sur Arles et de nombreux participants ont décidé de se revoir pour mettre en oeuvre des retombées pratiques de telles approches générales. Le présent numéro de la Revue économique et sociale publie une partie des exposés. Un autre numéro complètera l'information sur cette importante manifestation.

A l'initiative de l'Agence de développement économique du Doubs, les Entretiens européens 1989 auront lieu du 19 au 21 octobre 1989 dans le site également historique et prestigieux des Salines Royales d'Arc-et-Senans.

Il faut espérer que ce flambeau sera repris, et que les participants à ces prochains entretiens en tireront les règles de conduite de notre société de demain.

